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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00031            DEL  07/09/2022 

 

OGGETTO :    VALORIZZAZIONE DEI SITI ARCHEOLOGICI DEL TERRITORIO DEL 

MUNICIPIO 4 €15.000 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 7 del mese di settembre, alle ore 11:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo NO  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 



 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Burdi  

 



 

                            Il Presidente della 1CCP, riferisce: 
 
La 1CCP,  dopo un complesso ed articolato confronto, nelle sedute di Commissione del  12.08.2022 n. 

155, del 22.08.2022, n. 156, del 30.08.2022 n. 162 ha concluso la discussione sulle linee 

programmatiche per l’utilizzo delle risorse finanziarie per l’anno 2022, presenti sul Capitolo dedicato 

alla valorizzazione dei siti archeologici del territorio del Municipio 4. 

La 1CCP desidera promuovere il patrimonio archeologico presente sul territorio del Municipio 4, di 

assoluto rilievo dal punto di vista storico-culturale. 

Sin dalla delibera municipale n. 2017/00024 il Consiglio del Municipio ha preso atto delle azioni già 

poste in essere al fine di realizzare un Museo Archeologico Virtuale (MAV) per il recupero di siti 

archeologici da realizzarsi presso l’Istituto “P. Calamandrei”.  

A partire dal 2018, anno in cui è stato siglato un Protocollo d’Intesa volto alla valorizzazione dei siti 

archeologici presenti sul territorio di Ceglie del Campo, l’interesse e l’attenzione del Municipio 4 sul 

tema è sempre stata molto alta, attraverso l’organizzazione di giornate formative ed informative, 

nonché visite guidate. 

Più di recente, nel mese di settembre 2021, l’antica necropoli di Buterrito è stata individuata quale 

location di uno degli eventi del BIARCH Festival. 

Nel solco già tracciato, il Municipio 4 intende mettere a valore e a sistema questo patrimonio 

archeologico. 

E’ con questo obiettivo che la 1CCP propone: 

- la creazione di una Sezione specifica, all’interno del Portale del Municipio 4, dedicata alla 

valorizzazione del patrimonio archeologico del Municipio 4, in cui fornire informazioni storiche 

riguardanti il territorio e i siti archeologici presenti, con relativa mappatura; 

- la promozione di differenti itinerari e passeggiate attraverso i siti archeologici; 

- la realizzazione di un seminario introduttivo esplicativo del progetto di valorizzazione del patrimonio 

archeologico; 

- un evento conclusivo di presentazione del progetto e della Sezione specifica del portale del Municipio 

4; 

- la realizzazione annuale di seminari tematici; 

- la realizzazione di quattro Totem riproducenti la mappatura dei siti del territorio, da collocare uno in 

ogni quartiere del Municipio 4. 

Per la realizzazione di tali eventi, si è deciso di impegnare le risorse finanziarie per l’anno 2022, 



 

presenti sul Capitolo dedicato alla valorizzazione dei siti archeologici del territorio del Municipio 4, 

nella misura pari a € 15.000,00.  

Inoltre, in sede di Conferenza dei Capigruppo del 02/09/2022 è stata evidenziata la necessità di 

affidare la cura dei contenuti e delle fonti ad esperti del settore e si è auspicato il coinvolgimento 

dell’Università degli Studi di Bari. 

Per concludere, la 1CCP specifica che ulteriori dettagli del programma saranno esaminati con 

l’affidatario del progetto. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione 

del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, 

tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                                  IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 
 
- UDITA la relazione della Presidente; 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

- SENTITI i diversi interventi; 

- VISTI i verbali della  CCP  del 12.08.2022 n. 155, del 22.08.2022, n. 156, del 30.08.2022 n. 162; 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del 

Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA la proposta finale formulata dalla Presidente; 

- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 
      DELIBERA 
 
1) ESPRIMERE parere …………. sulla proposta 
 
2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio per gli adempimenti di competenza. 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Possiamo passare alla discussione del quarto punto iscritto 

all’ordine del giorno: “Valorizzazione dei siti archeologici 

del territorio del Municipio 4”. La parola al Presidente della 

Prima Commissione.   

  

Consigliere Maselli   

Grazie Presidente. La prima Commissione dopo un complesso e 

articolato confronto nelle sedute di Commissione del 12 agosto 

con verbale n. 155 del 22 agosto, con verbale 156 e del 30 

agosto con verbale n. 162 ha concluso la discussione sulle 

linee programmatiche per l’utilizzo delle risorse finanziarie 

per l’anno 2022 presenti del capitolo dedicato alla 

valorizzazione dei siti archeologici del territorio del 

Municipio 4. La prima Commissione desidera promuovere il 

patrimonio archeologico presente sul territorio del Municipio 4 

di assoluto rilevo dal punto di vista storico culturale. Sin 

dalla delibera municipale n. 20170024 il Consiglio del 

Municipio ha preso atto delle azioni già proposte in essere al 

fine di realizzare un museo archeologico virtuale Mav, per il 

recupero di siti archeologici realizzati presso l’Istituto 

Pietro Calamandrei. A partire dal 2018 anno in cui è stato 

siglato un protocollo di intesa volto alla valorizzazione dei 

siti archeologici presenti sul territorio di Ceglie del Campo, 

l’interesse e l’attenzione del Municipio 4 sul tema è sempre 

stata molto alta, attraverso l’organizzazione di giornate 

formative e informative nonché visite guidate. Più di recente 



nel mese di settembre 2021, l’antica necropoli di Buterrito è 

stata individuata quale location per uno degli eventi del 

Bianchi Festival, nel solco già tracciato il Municipio intende 

mantenere, mettere a valore e a sistema questo patrimonio 

archeologico. È con questo obiettivo che la prima Commissione 

propone la creazione di una sezione specifica all’interno del 

portale del Municipio 4, dedicata alla valorizzazione del 

patrimonio archeologico del Municipio 4, in cui fornire 

informazioni storiche riguardanti il territorio e i siti 

archeologici presenti con relativa mappatura, la promozione di 

differenti itinerari e passeggiate attraverso i siti 

archeologici, la realizzazione di un seminario introduttivo, 

esplicativo del progetto di valorizzazione del patrimonio 

archeologico, un evento conclusivo di presentazione del 

progetto e della sessione specifica del portale del Municipio 

4. La realizzazione annuale di seminari tematici, la 

realizzazione di 4 totem riproducenti la mappatura dei siti del 

territorio, da collocare uno in ogni quartiere del Municipio. 

Per la realizzazione di tali eventi si è deciso di impegnare le 

risorse finanziarie per l’anno 2022, presenti sul capitolo 

dedicato alla valorizzazione dei siti archeologici del 

Municipio 4 nella misura pari a 15.000,00 euro. Inoltre, in 

sede di conferenza dei capigruppo del 2 settembre, è stata 

evidenziata la necessità di affidare la cura dei contenuti e 

delle fonti ad esperti del settore e auspicato il 

coinvolgimento dell’università degli studi di Bari. Per 



concludere la prima Commissione specifica che ulteriori 

dettagli del programma saranno esaminati con l’affidatario del 

progetto. Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di 

giungere a una seria motivava valutazione del parere che il 

Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive 

determinazioni in merito. Grazie Presidente.     

  

Presidente   

Grazie. Possiamo aprire la discussione. Chiedo se ci sono 

interventi. La parola al Vice Presidente Balzano.   

  

Consigliere Balzano   

Grazie. Buongiorno a tutti quanti. Personalmente volevo 

ringraziare la Presidente perché questo capitolo fino all’anno 

scorso non era presente e grazie credo all’ultima, se non 

sbaglio conferenza dei capigruppo, conferenza dei Presidenti, e 

quindi siamo riusciti – come stavo dicendo – tramite la 

Presidente a ricevere questi fondi che ovviamente ci auguriamo 

possono ripetersi annualmente. L’auspicio è che effettivamente 

si intraprende quella strada necessaria e importante che 

abbiamo sul nostro territorio proprio per quanto riguarda i 

siti archeologici, visto che tutti quanti siamo consapevoli del 

valore che noi abbiamo che purtroppo bisogna mettere in 

evidenza con tutto uno studio programmatico e mi auguro che sia 

effettivamente il primo passo, questo che stiamo portando oggi 



in Consiglio per far sì che anche negli anni successivi, da 

parte dell’Amministrazione centrale ci vengono sempre dati 

questi fondi per continuare a analizzare e sviluppare proprio 

questo patrimonio che abbiamo, renderlo essenzialmente fruibile 

perché qua il problema maggiore è che la maggior parte dei siti 

che abbiamo, non sono fruibili. Quindi anche lo stesso discorso 

del Mav che tutto nel contesto, il discorso dello studio di 

fattibilità del parco archeologico che stiamo portando avanti 

di Buterrito a tutto l’insieme e i seminari, cioè accendere e 

tenere sempre accesa l’attenzione su questo nostro patrimonio 

che diventa effettivamente una cosa… ci vorranno degli anni ma 

è una cosa molto molto importante. Quindi l’augurio mio 

personale è che effettivamente si possa proseguire su questa 

strada. Grazie.   

  

Presidente   

Grazie al Consigliere Balzano. La parola al Consigliere Nicola 

Quaranta.   

  

Consigliere Quaranta   

Grazie. Io dico subito che voterò contrario perché al di là che 

sembra che oggi si inizi, oggi abbiamo fatto la scoperta dei 

siti archeologici che invece sono su Ceglie da tantissimi e 

tantissimi anni e oggi sembra sia l’inizio. Io sarò veramente 

molto breve, uso una metafora non so quanto appropriata. Noi 

abbiamo bisogno di costruire una casa, una casa grande e 



abbiamo bisogno di milioni e milioni di euro per costruire 

questa cosa. Ci danno 15.000,00 euro. Io mi unisco diciamo ai 

ringraziamenti, ai complimenti e alla Presidente perché è 

riuscita a ottenerli, però mi sembra che ci sia per l’ennesima 

volta audio disturbato) auto promozione perché dobbiamo avere 

il coraggio di dire le cose come sono, era auto promozione 

perché arrivava quello, è arrivato il Presidente, o bravo, è 

arrivato il Vice Presidente, è arrivato l’Assessore, non mi 

importa nulla. Non mi importa nulla. Noi abbiamo bisogno 

veramente che nel bilancio del Comune di Bari vengono stanziati 

somme serie per riqualificare e per diciamo per rendere 

fruibili quei siti che veramente potrebbero essere la svolta 

per questo territorio, perché ci sono territori tipo Borgo 

Ignazia per dirne uno che non è a migliaia di chilometri, è a 

100 chilometri da noi, forse anche meno che forse non ha 

nemmeno diciamo le bellezze e l’importanza che abbiamo noi su 

Ceglie. Poi si parla di Ceglie, ma abbiamo anche nel territorio 

di Carbonara altri siti archeologici. Quindi bisogna un lavoro 

serio, sistematico. Quindi oggi io con questi 15.000,00 euro 

che faccio? Faccio un po' di informazione, tengo viva… io 

invece credo che veramente vada denunciato questa cosa, perché 

su Bari e mi piace sempre dire Bari, io sarò ripetitivo però mi 

piace dire Bari perché io finché sarò trattato così non mi 

sento un barese, su Bari si continuano a stanziare milioni e 

milioni di euro, e noi dobbiamo riqualificare, dobbiamo partire 

per rendere fruibile e per rendere importanti, importanti già 



lo sono, per rendere la parola fruibili, per far sì che 

diventano anche un volano per la nostra economia. Con 15.000,00 

euro dobbiamo dare importanza ai nostri siti. Io solo per 

questo voterò contrario, non è una questione polemica, anzi ci 

tengo a ribadire che la Presidente è stata pure brava a 

ottenere questi 15.000,00 euro, però forse sarebbe il caso di 

fare una denuncia forte e veramente di dire questi 15.000,00 

euro ce li avete dati, di ringraziamo ma ve li rimandiamo al 

mittente perché noi con 15.000,00 euro su una questione del 

genere non ci facciamo niente, o se ce lo consentissero, se ce 

lo consentissero perché lì è una questione del settore 

economico del Comune di Bari, se ce lo consentissero, noi 

questi 15.000,00 euro li potremmo dare pure alle nostre 

parrocchie che farebbero tutt’altro rispetto all’archeologia, 

ma siccome si adoperano per il bene di tante persone di questo 

territorio meno fortunate di noi, o diciamo come è la verità 

per gli indigenti, visto che loro si occupano di questo 

fortemente e non riusciamo a sostenerli più di tanto, io quei  

15.000,00 euro se ripeto ce lo consentissero, io li darei alle 

parrocchie del nostro territorio che li possono sfruttare per 

un fine sicuramente più benevolo perché io ripeto, e chiudo, mi 

sento preso in giro, con 15.000,00 euro non si fa niente. 

Grazie.   

  

Presidente   



Grazie al Consigliere Nicola Quaranta. La parola al Consigliere 

Vito Saliano.   

  

Consigliere Saliano   

Grazie Presidente. Intanto incomincio con il dire che ci voleva 

un po' di tempo in più per sistemare meglio questa proposta di 

delibera. Poi ci sono dei passaggi poco chiari Presidente, 

vorrei che si chiarissimo almeno in questa sede visto che non 

abbiamo avuto il tempo necessario. La creazione di una sezione 

specifica, questo abbiamo capito poi sarà gestita 

dall’Amministrazione centrale e noi avremo in qualche modo una 

chiave di acceso per potere aggiornare le informazioni. La 

promozione di differenti itinerari e passeggiata attraverso i 

siti archeologici, quando si faranno queste cose? Io immagino 

tutto entro la fine di dicembre perché poi in qualche modo 

bisognerà rendicontare. La realizzazione di un seminario 

introduttivo e va bene, questo abbiamo il tempo per farlo. Un 

evento conclusivo, conclusivo di che? Sarà pronto il sito entro 

ha fine dell’anno? Bisognerà comunque interpellare 

l’Università, capire se loro danno la loro disponibilità e 

quanto tempo poi dovranno dedicare quelli che si aggiudicano la 

delibera, con l’Università quanto tempo dovranno lavorare 

affinché poi tutto sia pronto, per poter fare l’inaugurazione 

diciamo, questa cosa qui, quell’evento conclusivo. La 

realizzazione annuale di seminari, cioè questo anno 

praticamente dovranno fare entro la fine dell’anno però se 



riescono a fare un seminario dobbiamo ringraziarli. Quindi 

questi seminari quanti saranno, non potranno essere fatti 

l’anno prossimo. La realizzazione dei totem, i totem però 

bisognerà comunque in qualche modo – come dire - configurarli, 

scrivergli qualcosa, ma scrivere qualcosa significa 

interpellare comunque le Università. Quindi un altro impegno 

per l’Università, riusciremo a fare tutto questo entro la fine 

dell’anno? Io vedo comunque il bicchiere mezzo pieno e 

15.000,00 euro saranno pochissimi, sono d’accordo con il 

collega Nicola, però intanto incominciamo con questi e vediamo 

sperando che almeno l’anno prossimo saranno rinnovati, se non 

aumentati. Grazie.   

  

Presidente   

Ci sono altri interventi? Allora, per quanto riguarda… Rispondo 

agli interventi del Consigliere Quaranta e del Consigliere 

Saliano. Allora, noi questi 15.000,00 euro, cioè la Commissione 

con la quale ho avuto il piacere di lavorare durante il mese di 

agosto, ci siamo interrogati su come utilizzare questa somma 

per evitare come diceva e raccontava il Consigliere Quaranta, 

per evitare di ripetere i convegni già fatti perché, volevamo 

invece creare uno strumento non statico, il convegno che sta lì 

finisce e basta, ma qualcosa di dinamico e comunque restasse. 

Inizialmente si è pensato a un opuscolo digitale interattivo, 

poi si è pensato a un sito web a parte, dopo aver diciamo 

affrontato anche alcuni problemi tecnici e soprattutto di 



gestione e di costi, si è pensato dopo aver sentito anche degli 

esperti nel settore del Comune, ci si è orientati per questa 

proposta, proprio perché questa proposta rappresenta la pietra 

di inciampo del museo archeologico virtuale per cui alcuni di 

voi che fanno parte della precedente consiliatura, hanno anche 

deliberato e approvato di realizzare per il Municipio. Quindi 

lo consideriamo l’inizio di un nuovo percorso. Poi è chiaro che 

noi questi 15.000,00 euro non possiamo stravolgere le sorti dei 

beni archeologici che comunque sono del Municipio 4, quindi è 

chiaro che comprende Ceglie ma anche Carbonara, spingendosi 

fino a strada Martinez, via Ponte e quant’altro, Santa Candida 

perfetto, Loseto. Quindi deve essere chiaro che la mappatura 

sarà fatta, riguarderà tutto il Municipio e non soltanto 

Ceglie. Certamente Ceglie è quella più ricca di reperti e di 

testimonianze del passato. Detto questo, per quanto riguarda 

invece le perplessità e quindi diciamo noi ci auguriamo di 

poter continuare l’anno prossimo… L’altra cosa che volevo dire, 

mi veniva di rispondere al Consigliere Quaranta, siamo 

consapevoli del fatto che non possiamo stravolgere le sorti, ma 

vogliamo creare uno strumento che sia anche uno strumento 

educativo nelle mani non soltanto dei più grandi ma anche dei 

più piccoli. Nell’evento iniziale finale diremo che cosa si 

vuole fare, quello finale dovremmo simulare una navigazione. 

Per quanto riguarda invece le opere strutturali o interventi 

più significativi così come forse intendeva il Consigliere 

Quaranta, noi ci dobbiamo ricordare che la sovranità di questi 



lavori è della soprintendenza e che se non si muove foglia se 

la soprintendenza non voglia, perché anche per altre questioni 

legate alla Necropoli di Buterrito o diciamo altri siti, vedi 

via Manzari che cosa è successo, che tutti i soldi messi a 

disposizione per la realizzazione del parco sono andati via, 

perché nell’incominciare i lavori sono venuti fuori delle tombe 

di cui una particolarmente importante perché conteneva il 

corredo del defunto e quindi tutti i soldi sono stati poi 

spostati per seguire, far seguire i lavori da un archeologo. 

Relativamente alle perplessità di Vito Saliano sugli aspetti 

poco chiari, io voglio ricordare che questa comunque sarà 

comunque una manifestazione di interesse e andrà a copertura 

finanziaria, quindi significa che chi ci porterà la proposta 

può coprogettare, può arricchire la proposta e tra l’altro è 

anche iscritto nella proposta di delibera che è la prima 

Comunque specifica che ulteriori dettagli del programma saranno 

seminati con affidatario del progetto, cosa che comunque 

potrebbe e dovrebbe ed è accaduta anche in altre circostanze, 

cioè che chi ha vinto in bando si è confrontato con la 

Commissione di riferimento, veramente abbiamo sempre allargato 

a tutti per potere arricchire la proposta e soprattutto 

calibrarla tenendo conto di quelli che sono anche i destinatari 

delle proposte. E poi ha preoccupazione dell’Università, è 

chiaro che i tempi sono molto stretti, però il Consigliere 

Saliano sa, ma lo sanno, lo sa tutta la prima C.C.P. e se la 

seconda Commissione non lo sa ufficialmente lo comunico adesso 



e che comunque c’è stata già una interlocuzione con 

l’Università così come abbiamo invitano in Commissione i 

referenti delle associazioni del territorio, quelli che sono un 

po' più sensibili alla tematica archeologica, proprio per poter 

mettere insieme un’idea progettuale che fosse arricchita dei 

diversi contributi, infatti non a caso l’idea dei totem non è 

scaturita dal lavoro di Commissione, ma è stata una proposta 

che è stata avanzata in occasione appunto di questa 

Commissione, è un’associazione presente. Quindi ritenevo 

opportuno fare queste precisazioni. Ci sono altri interventi? 

Prego una replica del Consigliere Saliano.   

  

Consigliere Saliano 

Vanno bene le precisazioni, però non siamo chiarito nulla. Io 

con l’Università bisogna comunque interloquire, ci vorrà del 

tempo e se i totem non sono pronti per la fine dell’anno, che 

succede dottoressa? Se non vengono consegnati entro la fine 

dell’anno. Ho capito, però poi non vorrei che fosse un lavoro 

come si dice (incomprensibile) bisogna fare un lavoro certosino 

e io immagino che anche l’Università abbia bisogno di un certo 

tempo. Il contenuto, è il contenuto il problema non… appunto.   

  

Presidente   

… di interesse. Intercettare i soggetti che sono in grado di 

parlare di queste cose.   

  



Consigliere Saliano   

Quindi è manifestazione di interesse.     

  

Presidente   

La manifestazione di interesse serve a intercettare i soggetti 

che sono in grado di…   

  

Consigliere Saliano   

Intanto non era chiaro che è una manifestazione di interesse.   

  

Presidente   

Mi fa parlare. Perché quella è la formula che ci consente più 

flessibile di poter individuare un soggetto che ci ha 

maggiormente in possesso di capacità e di contenuto e nulla ci 

vieta di procedere con una coprogettazione perché noi sappiamo 

che cosa vogliamo e loro tecnicamente ci possono restituire la…   

  

Consigliere Saliano   

Dottoressa io non metto in discussione nulla, mi chiedo 

soltanto che per fare un lavoro come si deve c’è bisogno di un 

po' di tempo.   

  

Presidente   

Abbiamo tre mesi e ci dobbiamo attivare.   

  

Consigliere Saliano   



Secondo me tre mesi non sono sufficienti. Si potrà poi slittare 

all’anno prossimo la consegna del lavoro definivo? Cioè i totem 

non saranno quasi sicuramente pronti per la fine di dicembre, 

che cosa accade? È una perplessità…   

  

Presidente   

La prestazione di servizio deve comunque essere seguita 

nell’anno diciamo, poi magari ci può essere qualche coda che 

slitta a gennaio diciamo, però l’individuazione del…  

(sovrapposizione di voci) 

  

Consigliere Saliano   

Stiamo attenti a questo, riusciamo a slittare fino a ogni ma 

non oltre. Io comunque ritengo che il lavoro sarà molto – come 

dire - poco definito per il tempo che avremo. Dopodiché ci sarà 

la possibilità per chi si aggiudica il bando di interloquire 

con l’Università l’anno prossimo? Per quanto tempo dovrà poi 

mettersi a disposizione per aggiornare il sito.  Sono queste le 

mie perplessità, che poi troveremo la soluzione va bene.   

  

Presidente   

Queste stime, queste proiezioni, queste stime diciamo nel 

tempo, francamente non sono in grado di produrle, sono 

ragionevoli dubbi che però potranno essere schiariti mano mano 

che si va avanti, nel senso che diciamo anche la nostra 

competenza è limitata rispetto ai contenuti, quindi potremmo 



anche scoprire che interfacciandoci con ha stessa Università, 

magari come si dice l’appetito vien mangiando quindi mano mano 

che si porta avanti il ragionamento possano uscire più idee, 

più obiettivi da soddisfare. Quindi è chiaro che poi ci 

troveremo di fronte a un programma e decidere che cosa per 

avviarlo, che cosa mettere per quest’anno cosa eventualmente 

riservarsi che il prossimo anno possa essere fatto. La 

condizione dei soldi sicuramente può essere più vantaggiosa se 

rimangono appese delle cose che non sono fatte, se non facciamo 

proprio niente è difficile che l’anno prossimo ci diano altri 

soldi.   

  

Consigliere Saliano   

Mi pare strano dover concludere che il lavoro della Commissione 

non è ancora finito, perché poi arriveranno le proposte, 

dovremmo valutarle ulteriormente e cercare di concludere al 

meglio il tutto. Io rimango perplesso per quanto riguarda la 

tempistica. Va bene, grazie.   

  

Presidente   

Grazie.  La parola al Consigliere Cascione.   

  

Consigliere Cascione   

Grazie buongiorno. L’unica cosa che vorrei capire, cioè questo 

fondo, finanziamento che abbiamo avuto, va comunque consumato 

entro 2022, quindi voglio dire, chiaramente dobbiamo dare la 



possibilità, abbiamo un tempo ristrettissimo, diciamo e credo 

che sia un’opportunità diciamo per il Municipio e per tutto il 

territorio perché avere un qualcosa di tangibile di cui 

possiamo avere non solo noi ma anche i prossimi che si 

troveranno già il lavoro fatto, avere non solo digitale ma 

anche qualcosa cartaceo. Io l’unica perplessità è per i totem, 

che i totem ovviamente dovemmo metterli in alcuni siti dove 

devono essere collegati con le linee e avranno una rete anche. 

Questo è un altro dubbio che… nel senso che devono essere 

illuminati o magari in vicinanza del Municipio, vicinanza delle 

piazze…   

  

Presidente   

Mica le bacchette del Municipio sono illuminate.   

  

Consigliere Cascione 

La mappa se uno vuole mettere la mappa di tutto il territorio, 

dove essere non digitale, deve essere una mappa… Va bene, però 

comunque dobbiamo farlo entro fine anno, questo è il problema. 

Va bene, grazie.   

  

Presidente   

Grazie al Consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? 

Allora dottoressa possiamo procedere alla votazione.   

  

Direttore   



Si vota per il quarto punto all’ordine del giorno.  

Abbinante Mariella, favorevole. 

Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, assente. 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa, favorevole. 

Fumai Domenico, favorevole. 

Maselli Giuseppe, favorevole. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Nicola, contrario. 

Quaranta Michelangelo, assente. 

Saliano Vito, astenuto. 

Scardigno Orsola, favorevole. 

Presidente, favorevole.   

Abbiamo 9 con la Presidente favorevole, 1 astenuto e 1 

contrario.   

  

Presidente   

Grazie. Il Consiglio del Municipio udita la relazione del 

Presidente; presa visione della documentazione pervenuta; 

sentiti i diversi interventi; visti i verbali della prima 

Commissione del 12 agosto n 155, del 22 agosto n. 156, del 30 

agosto n. 162; preso atto che sulla presente proposta di 

deliberazione è stata emesso il parere del direttore del 

Municipio trattandosi di mero atto di indirizzo; visto il 

vigente Regolamento sul decentramento amministrativo, delibera 



di esprimere parere favorevole sulla proposta con 9 voti 

favorevoli, di dare mandato alla direzione del Municipio per 

gli adempimenti di competenza. Adesso vi chiedo di chiedo per 

votare l’immediata esecutività di questa delibera.   

  

Direttore   

Lo facciamo per alzata di mano per l’immediata esecutività. 

All’unanimità.   

  

Presidente   

Il Consiglio del Municipio all’unanimità delibera per 

l’immediata esecutività della delibera. Esauriti i punti 

all’ordine del giorno, dottoressa possiamo procedere con la 

chiusura dei lavori del Consiglio.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

23/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 23/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 23/09/2022 al 07/10/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  
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                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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